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ГЕНЕТИЧЕСКИЙ СКРИНИНГ РАСПРОСТРАНЕНИЯ Rutilus rutilus 
И R. lacustris (Cyprinidae) В ЗОНЕ ОБШИРНОГО ВТОРИЧНОГО

КОНТАКТА (БАССЕЙН р. ВОЛГИ)1)
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Исследовано соотношение частот митохондриальных линий двух видов плотвы – обыкновенной
Rutilus rutilus и понто-каспийской R. lacustris в самом крупном речном бассейне Европы – Волж-
ском, где обнаружена обширная зона симпатрии этих видов. Для идентификации использовали ме-
тод мультиплексной полимеразной цепной реакции (ПЦР), основанный на видоспецифичных раз-
личиях первичной структуры первой субъединицы гена цитохром оксидазы (COI) митохондриаль-
ной ДНК. Проанализированы 1120 особей из 82 локалитетов. Установлено распространение
филетических линий и определена зона их симпатрии. Показано, что обыкновенная плотва R. rutilus
преобладает в Верхней Волге, в остальной части бассейна доминирует понто-каспийская плотва
R. lacustris. Рассмотрены гипотезы формирования вторичного контакта митохондриальных линий.

Ключевые слова: плотва, Rutilus rutilus, Rutilus lacustris, генетический скрининг, вторичный контакт,
филогеография, р. Волга
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Our study investigated frequencies of mitochondrial lineages of two species—common roach Rutilus rutilus
and Ponto-Caspian roach R. lacustris—in the broadest zone of their secondary contact, the Volga basin. For
the purpose of the species identification we applied the approach of multiplex PCR based on species-specific
divergencies in sequences of first subunit of cytochrome oxidase (COI) of mtDNA. Altogether, 1120 samples
from 82 localities were analyzed. The distribution of certain mitochondrial lineages and their sympatric co-
occurrence were clarified in the Volga basin. Our study shown that R. rutilus significantly predominates in the
Upper Volga, while the Middle and Lower Volga is dominated by R. lacustris. The various hypotheses of for-
mation of the broad spatial pattern of secondary contact were discussed.
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